

Editorial Editorial*M. Psczolla*

- 463 **Neu: strukturierte curriculare Fortbildung „Osteopathische Verfahren“**
New: structured curriculum for further training in osteopathic procedures

Übersichten Review articles*R. Sacher · I. Seifert · W. Coenen · M. Martin · M. Riedel · M. Ruprecht · U. Göhmann · B. Alt · M. Wuttke · F. Barth · M. Ammermann · S. Temme · B. Krockner · H. Spittank · K. Knabe · V. Zwingenberger*

- 465 **Säuglinge mit funktionellen Störungen der sensomotorischen Organisation ohne Vorliegen systemischer Grunderkrankungen. Empfehlungen zur manuellen Untersuchung und Behandlung**
Infants with functional disorders of sensorimotor organization without the presence of underlying systemic disease. Recommendations on manual examination and treatment

H. Luomajoki

- 468 **Muskuloskeletale Beschwerden als größte Kostenverursacher. Immenses Sparpotenzial durch Physiotherapie**
Musculoskeletal complaints as largest cost factor. Immense saving potential by physiotherapy

Originalien · Original articles*S. Müller · M. Grunwald*

- 473 **Haptische Wahrnehmungsleistungen. Effekte bei erfahrenen und unerfahrenen Physiotherapeuten**
Haptic perception. Effects in experienced and inexperienced physiotherapists

S. Sange

- 479 **Einfluss von Achtsamkeitsübungen und Meditation auf die haptische Wahrnehmung. Veränderung des haptischen Schwellenwertes bei Therapeuten**
Influence of attentiveness training and meditation on haptic perception. Alteration of the haptic threshold in therapists

M. El Gourari · D. Ohlendorf · S. Kopp

- 484 **Effekte eines Aufbissbehelfs auf die Oberkörperstatik bei Patienten mit kraniomandibulären Beschwerden**
Effects of an occlusal splint on body posture in patients with temporomandibular disorders

Leserbriefe · Letters to the editor*W. von Heymann · P. Schlömer · J. Timm · B. Mühlbauer*

- 493 **Drum prüfe, wer sich schriftlich bindet, ob den rechten Vergleich er findet**
Therefore test, who wants to bind himself forever in writing, whether comparison will find right comparison

Literatur im Fokus Literature in focus*K. Ammer*

- 496 **Diagnostische Genauigkeit der körperlichen Untersuchung bei Patienten mit vermuteter chronischer lumbaler Radikulopathie**
Diagnostic accuracy of physical examinations in patients with suspected chronic lumbar radiculopathy

L. Beyer · H.-D. Neumann

- 503 **Orofaziale manuelle Therapie verbessert eine zervikale Bewegungsstörung bei Patienten mit Kopfschmerz und kraniomandibulärer Dysfunktion**
Orofacial manual therapy improves cervical movement impairment in patients with headache and temporomandibular dysfunction

Verschiedenes Miscellaneous505 **MM aktuell**511 **Informationen** News523 **Termine** Forthcoming meetings524 **Impressum** Imprint